

LA DEMAJAGUA

Organo Informativo del Regional Manzanillo.

Año I - Domingo, 4 de Mayo - No. 8

Esperaron el 1ro. de Mayo Atrincherados en el Trabajo

Los trabajadores de cerca de veinte centros de producción, de los fundamentales de la ciudad de Manzanillo, esperaron las doce de la noche del día 30 atrincherados en sus respectivas unidades para recibir el Día del Trabajo en fébril actividad productiva.

Entre esos centros se contó la fábrica de calzado "Onel Cafete" donde cerca de cien obreros permanecerán atrincherados en la fábrica hasta el día 10 con el propósito de sobrecumplir el plan de producción.

Por su parte más de cincuenta compañeros de los talleres de fundición "Comandante Fajardo", el día 30 además de cumplir su horario de trabajo en su unidad efectuaron una ardua jornada productiva en la agricultura y el día primero volvieron al campo a impulsar las siembras de caña

Productiva Emulación en los cañaverales de "La Jagua"

Aunque los cañaverales donde cortaron eran de bajos promedios (30 a 40 mil arrobas de rendimiento por caballerías), 50 campesinos del Batallón 611 e igual cantidad de compañeros del Bon. 617, con un formidable entusiasmo, cortaron, durante los días 30 y 1ro. de Mayo, 41 600 arrobas de caña, enfrascados en fraternal lid emulativa en los cañaverales de La Jagua, Municipal Ve-
guitas.

Las mochas fueron accionadas en forma veloz. El horario que se impusieron fue el de su

propia conciencia. De esa forma la emulación plasmaba el vibrante homenaje al Día Internacional del Trabajador y, todos los compañeros que participaban en aquella emulación especial, se dieron infatigablemente a la tarea, con un sostenido entusiasmo hasta culminar la faena.

Estos campesinos, nos dijo un compañero, demostraron en cada momento una combatividad extraordinaria que dejó como saldo mas caña triturada por los molinos del central "Ranulfo Leyva" que significa impulso a la economía del País.

MAS DE 6 MILLONES DE ARROBAS HA CORTADO LA AVANZADA DE GIRON

Al hacerse el resumen de la labor realizada en nuestra región, en lo que respecta al frente agrícola, tras 23 días de desarrollo de la Segunda Operación Girón se pudo conocer que se han cortado 17 millones 313 mil 708 arrobas de cañas por macheteros habituales, batallones de Girón y otras fuerzas.

El trabajo realizado por los movilizados de Girón, en los cortes de caña alcanzó los 6 millones 130 mil 709 arrobas, los macheteros habituales 7 millones 265 mil 584 y otras fuerzas 8 millones 717 mil 415.

También se informó, que 42 caballerías y media fueron sembradas de caña el pasado día 1ro. de Mayo en saludo al Día Internacional del Trabajo, con el esfuerzo de miles de hombres y mujeres que se movilizaron desde la retaguardia y las fuerzas de la avanzada que redoblaron esfuerzos en diversas tareas.

LEA Y
RAPIDO
Pág. 4

APORTE DE PILON AL 1RO. DE MAYO

Una importante movilización se produjo en el municipal Pilon, en saludo al Primero de Mayo, 954 compañeros desplegaron una ardua labor el treinta y el 1ro. con el resultado de 23 730 arrobas de cañas cortadas, ajiladas 32 884 arrobas con un saldo de 5 784 horas de trabajo voluntario.

Una vez más se pone de manifiesto la conciencia revolucionaria traducida en la disposición de enfrentarse a todas las tareas revolucionarias planteadas y lograr victorias para nuestro pueblo.

Del Diario del Che

Mayo 4 de 1967

Por la mañana continuó el camino, mientras Coco y Aniceto exploraban el Arroyo. Volvieron cerca de las 13 afirmando que el arroyo giraba al este y sur, con lo que parecía ser el Iquiri. Ordené buscar los macheteros y seguir aguas abajo. Salimos a las 13.30 y a las 17 paramos, seguros ya de que el rumbo general era este-nordeste, por lo que puede ser el Iquiri, a menos que cambie de rumbo. Los macheteros informaron que no habían encontrado agua y seguían viendo firmes; se resolvió seguir adelante con la impresión de que vamos al Río Grande. Se casó solo un cacaré que se repartió a los macheteros, dado su diminuto tamaño; nos queda comida floja para dos días. La radio dió la noticia del arresto del Loro, herido en una pierna, sus declaraciones son buenas hasta ahora....

DESPEDIDA

PARA EL SMO

Cientos de jóvenes de nuestra región, que responden al sexto llamado del SMO, fue-

ron despedidos los días 30 y primero con una serie de actos celebrados en los Zonales de los CDR, Secundarias, en las cabeceras de los municipales y regionalmente.

Brigada de la ANAP acercándose al millón

Al tercer paso hacia el millón arribó la brigada "Niceto Pérez" que corta caña en Yuruguana, Niquero. Esta brigada cuenta con 46 macheteros de la ANAP, promediando colectivamente 6 702 arrobas diarias.

La Mujer También Estuvo Junto al Surco el 1ro. de Mayo

Es medio día del Primero de Mayo, nos encontramos en las siembras de caña del plan cañero "Francisco Castro Ceruto" de Campechuela. Todo es un "hervidero", de hombres, mujeres y vehiculos. Se aprovecha todo para la faena, hasta el pequeño, pero fuerte yipe del secretario del PCC municipal Cienaguilla que cargado de cañas transita por los surcos regando trozos.

Laboran 700 movilizados de Cienaguilla. Entre las mujeres vemos un gallardete de la emulación de Girón, indagamos; es el pelotón de La Demajagua. Nos trasladamos hacia un gran bulto de caña y allí encontramos a la jefa del pelotón, Erenia Matos.

—¿Compañera nos puede dar detalles del pelotón y del trabajo realizado?

— "Este pelotón cuenta con 30 mujeres de Jibacoa, San Francisco, Troya y Cayo Espino, del municipal La Demajagua", movilizadas por la F.M.C.

Trabajamos en "Los Lajiales", plan forestal; llenamos bolsos de polietileno, rellenos y acomodamos y regamos agua a las posturas, cada compañera tiene una meta diaria de llenar 500 bolsos y se sobre cumple, hay algunas que hacen mil.



Los niños en Girón

Dentro del marco heroico de la II Operación Victoria de Girón, grandes han sido las actividades desarrolladas por los niños de nuestra región, en concordancia con el hecho que tiene su mayor expresión en la abnegación y sacrificio del pueblo cubano en su justa lucha por crear su brillante futuro.



Entre esas actividades se han contado, las de visitar los albergues, envío de cartas a los movilizados trabajadores productivos y muchos más.

Carta de una Alumna de 6to. Grado a Macheteros de Girón

Ciudad Pesquera.

Mayo 2 de 1969

“Año del Esfuerzo Decisivo”.

Compañeros:

Macheteros ustedes están haciendo el más posible esfuerzo para que en nuestro país en el 70 alcance los 10 millones de toneladas de azúcar. Nosotros los alumnos de sexto grado ayudamos a nuestro pueblo estudiando cada día más y haciendo trabajos productivos en el área de la escuela y vamos todos los domingos hacia los cañaverales junto a los maestros.

Compañeros porque hayan estas movilizaciones, no creas que las fábricas y las industrias están paradas porque los hombres y mujeres que no van hacia los cañaverales están dispuestos a trabajar las 24 horas del día.

Fdo. María J. Nieves A.

MASIVA MOVILIZACION EFECTUAN EN CIENAGUILLA

En Cienaguilla se efectuó la movilización de 525 personas, según nos reporta la corresponsal Rosa Corría C., que realizaron trabajos de apoyo a los campesinos que se encuentran en la avanzada agrícola.

En esa movilización se realizaron distintas tareas productivas, como lo fue la fertilización de 6.74 cabs. de cafetos de producción y 1.24 cabs de fomento, aplicándole a los mismos 27.90 tons. métricas de fertilizante de un tipo y 125 quintales de otro.

Otras tareas realizadas, fueron las siembras de 0.05 cabs. de malanga; 0.30 de frijoles y 0.35 de maíz.

Además también se roturaron 0.44 cabs. de tierra y se recolectaron 38 quintales de malanga, construyéndose, también, una carnicería, con el aporte voluntario en la Base Campesina “Miguel Sánchez”.

Arroceros de Yara Trabajan 10 Horas

En el Dpto. 3 “Mateo Romás” de la Granja Bartolomé Masó, Plan Arroceros del municipal Yara, sus obreros continúan desarrollando un amplio trabajo que destaca el entusiasmo constante por superar en la Segunda Operación Victoria de Girón los compromisos que se han fijado.

La elevación de la disciplina, estudio y el trabajo es allí preocupación de todos, celebrándose

diariamente asambleas de emulación que miden las tareas realizadas. Es de destacar que mantienen bajos índices de ausentismo trabajando diariamente 10 horas cada trabajador y los domingos lo dedican al trabajo voluntario.

Para su fortalecimiento ideológico han celebrado 25 círculos de estudios y la lectura del diario del guerrillero heroico.

LEA Y RAPIDO.....

La Compañía 3 del Bon. 626 formados por mujeres y que está ubicado en "Los Cayos", Veiguitas, visita las escuelas de la zona donde ofrecen charlas a los niños sobre la importancia de la asistencia a la escuela y el significado de la jornada de Girón - El Bon No. 1 situado en "Israel Licea" tiene hasta el momento 5 293 horas voluntarias trabajadas.- En el Astillero "Andrés Luján V". de Manzanillo se lanzaron al agua tres nuevos barcos sonderos camaroneros.- Los obreros del central "Ranulfo Leyva" ya tienen acumuladas 10 440 horas voluntarias.- El trabajo heroico del pueblo, se palpa en cada rincón de nuestra región.- La consigna del momento: ¡Participar del "segundo escalón" de la Operación Victoria de Girón!.- De los 168 obreros que laboran en las reparaciones del central Francisco Castro C." 138 han renunciado al cobro de horas extras convirtiéndolas en horas voluntarias.

El Batallón 608 de los CDR Destacado en Organización

El batallón 608, integrado por los CDR, ubicado en Carboneral del Municipal Media Luna, tienen una buena organización que se traduce en mayor productividad en cada jornada.

Tanto las compañías, pelotones, como el propio batallón, tienen sitios señalados para las reuniones y círculos de estudios; y en los dormitorios todo está ordenado, lo que contribuye a mejor control y disciplina.

Hasta el día 27 habían limpiado con azadón 1.49 caballerías, sembrado 1.31 caballerías de caña y retapado 1 47; cortaron siete mil 500 arrobas de semillas y acumulado dos mil 634 horas voluntarias de un total de 26 mil 969 trabajadas. Además de ello realizan las actividades políticas programadas, y están siempre dispuestos al trabajo voluntario.

M I C O N S

Desde Manzanillo nos informan de la Comisión de Aseguramiento Político que, faltando 8 días para la culminación de la Jornada de Girón, los trabajadores del MICON 3 de esta localidad que se trazaron una meta de 36 548 horas de trabajo voluntario, tienen hasta la fecha 29 552 en sus centros de trabajo y 5 920 en la agricultura.

También en las movilizaciones de la gran siembra en dos jornadas participaron 200 compañeros con el resultado de 3.00 caballerías sembradas.

Labora el Batallón 606 más de 9 Horas Diarias

El batallón 606 que tiene como base el lugar denominado "Marcial Jiménez" del municipal Campechuela, desde los primeros días de dar comienzo a la jornada de Girón, se fijaron como meta, para rendir una mayor producción, laborar 9 horas diarias lo cual vienen cumpliendo, incluso trabajando, en siembra y fertilización de caña, hasta las 8 de la noche.

Los combatientes que se mantienen en lugares destacados lo son: Enrique Leyva, Marino Rondón y Jesús Moreno.

El batallón 606, que está formado por trabajadores del transporte, Mincín y Salud Pública, con el aporte de más de 5 mil horas voluntarias han impulsado la producción.